

Bruebach Dietwiller Landser Schlierbach Steinbrunn-le-Bas Steinbrunn-le-Haut

Presbytère de Landser

4 rue de l'église 68440 Landser Téléphone: 03 89 81 30 60 secretariat.hardtauxcollines@orange.fr



https://www.alsace.catholique.fr/zp-trois-frontieres/cp-de-la-hardt-aux-collines

Devenir une communauté de paroisses plus unie pour être missionnaire

Nous commençons ensemble une nouvelle année pastorale. Au regard de notre vie paroissiale, je médite les paroles de l'évangile : « Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche. » (Luc 5, 4). Pierre obéit malgré le fait que la nuit précédente, la pêche a été sans résultat. Il jette ses filets.

Avec saint Pierre, avançons, nous aussi en eau profonde pour grandir dans notre vie chrétienne personnelle et communautaire.

Je dois avouer que dans notre communauté de paroisses, nombreux sont ceux qui, des plus jeunes aux personnes plus âgées, ont des engagements qui font vivre nos six paroisses. Grâce à vous tous, la Charité du Christ est bien à l'œuvre : nous soutenons par nos dons la Caritas locale et aidons certains peuples vivant en dehors de notre frontière nationale. Il y a de la vitalité dans notre catéchèse des enfants et des adolescents, l'animation liturgique et des chants, la visite aux malades, l'accueil et l'accompagnement en vue des baptêmes, de la confirmation, des mariages et des obsèques, l'encadrement des Zélés du bonheur, les servants d'autel, l'engagement dans les conseils de fabrique et l'EAP, le service de communication... Tout cela nous entraîne au cœur du mystère de Dieu. Merci de tout cœur à tous les membres actifs de notre communauté ecclésiale.

En cette année pastorale 2023-2024, je souhaite vous proposer trois impulsions qu'il me semble indispensable de favoriser dans notre communauté de paroisses afin de la rendre toujours plus rayonnante et missionnaire.

1. « Afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin qu'eux aussi soient un en nous, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. » (Jean 17, 21)

Pour vivre cette parole du Christ, il est bon que nous arrivions à nous connaître les uns les autres, à nous apprécier dans ce que nous vivons, à nous porter dans la prière, à décloisonner nos activités pour former vraiment une famille unie autour du Christ. C'est cela une paroisse! Mettons en place des initiatives et des activités qui favoriseront l'UNITÉ entre nous. Apprenons à tisser des liens fraternels, gratuits, profonds et tout simplement chrétiens.

2. « Allez donc, de toutes les nations, faites des disciples. » (Mt 28, 19)

J'appelle notre communauté de paroisses à découvrir l'**enthousiasme missionnaire**, à proposer avec plus d'audace la foi aux enfants, aux jeunes et aux adultes. Essayons de mettre nos paroisses et chacune de nos existences en état permanent de mission. Notre communauté est à la recherche de catéchistes.

3. « Donnez-leur vous-même à manger... » (Mt 14, 16)

Ce chemin d'unité paroissiale en disciple-missionnaire à la suite du Christ a besoin d'être **nourri**. C'est, bien sûr, l'eucharistie dominicale qui est la source et le sommet de toute nourriture. Rien n'est au-dessus de la Parole de Dieu, de l'Eucharistie et de la liturgie de l'Église pour nourrir notre Foi, notre Espérance et notre Charité. Gardons toujours ce soin très particulier à nos liturgies afin qu'elles continuent à être si belles, si ferventes, si fraternelles et si nourrissantes.

Mais pour que le désir d'**Unité** et la conscience de la **Mission** soient partagés par le plus grand nombre, la formation et le ressourcement spirituel sont indispensables. Nous allons proposer des temps de formation.

En cette année pastorale, donnons davantage à notre communauté le visage d'Église, faisons d'elle une famille qui souhaite devenir encore plus profondément engagée dans l'annonce de la Bonne Nouvelle du Salut pour tout homme et toute femme de notre territoire.

P. Michel MANKONGA MUMEKI, sdb.



Défis-Intentions de prière confiées à l'Apostolat de la Prière par le Pape François

Septembre

Pour les personnes qui vivent en marge de la société. Prions afin que les personnes qui vivent en marge de la société, dans des conditions de vie inhumaines, ne soient pas oubliées par les institutions et ne soient jamais rejetées.

Octobre

Pour l'Église en Synode. Prions pour l'Église, afin qu'elle adopte l'écoute et le dialogue comme style de vie à tous les niveaux, en se laissant guider par l'Esprit Saint vers les périphéries du monde.

À noter dans votre agenda

EAP

L'Equipe d'Animation Pastorale se réunira les **vendredis 1**^{er} **septembre**, **6 octobre et 3 novembre à 14h00** au presbytère de Landser.



Une fois par mois, le vendredi après l'école, nous proposons aux enfants de 3 à 7 ans de les accompagner dans la découverte de Dieu. Après un goûter, nous prenons un petit temps de prière, puis nous racontons et expliquons un passage de la Bible

(mime, figurines, bande dessinée...). Nous terminons la séance par un bricolage ou un coloriage à emporter à la maison.

Les deux premières rencontres sont prévues les vendredis 22 septembre et 13 octobre de 16h30 à 17h45 au presbytère de Landser.

Contacts: Florence Roche 06 73 24 18 76 Laurence Erhart 06 01 81 94 35

Adresse mail: eveilalafoi.landser@gmail.com

Préparation au 1^{er} pardon et à la 1^{ère} communion (8-9 ans)

Les enfants qui se préparent au 1er Pardon se retrouveront à Don Bosco les mercredis 4 octobre et 18 octobre de 13h50 à 16h00.

Les enfants qui se préparent à la 1ère Communion se retrouveront à Don Bosco les mercredis 27 septembre et 11 octobre de 13h50 à 16h00.



Équipe filotéo (10-13 ans)

Filotéo est une équipe de jeunes entre 10 et 13 ans qui se réunit une fois par mois au presbytère de Landser.Les prochaines rencontres se dérouleront les samedis 23 septembre (réunion suivie de la messe à Dietwiller pour ceux qui le veulent) et 21 octobre (réunion suivie de la messe à Schlierbach pour ceux qui le veulent).

Contact: Héloïse Jeannest 06 37 70 91 33

Profession de foi et confirmation

Les jeunes nés en 2010 peuvent, s'ils le souhaitent, faire partie d'une équipe qui préparera ce grand sacrement qu'est la Confirmation.

Une réunion d'information pour les parents est prévue le vendredi 22 **septembre à 20h00** au presbytère de Landser

Contacts: Père Pascal Hildenbrand: 06 81 23 29 12; Christine Kreim: 06 09 25 29 33 : Florence Roche : 06 73 24 18 76



Mouvement chrétien des retraités (MCR) MCR L'équipe MCR propose :



- des moments d'écoute, de dialogue, de partage entre retraités sur des sujets de société, de vie familiale, de spiritualité
- des rencontres avec d'autres équipes du MCR du Haut-Rhin et, deux fois par an, avec des enfants de l'Éveil à la Foi

Les réunions ont lieu le quatrième vendredi de chaque mois de 14h00 à 16h00 au presbytère de Landser.

Rendez-vous pour la prochaine réunion, le vendredi 27 octobre à 14h00.

La vie de prière dans notre communauté de paroisses

Prière de Taizé: La prochaine rencontre de tous ceux qui veulent prier à la manière des jeunes à Taizé se déroulera le vendredi 6 octobre à 20h00 à la chapelle de Don Bosco Landser.

Adoration silencieuse: Une heure d'adoration silencieuse est proposée chaque samedi de 9h00 à 11h00 à l'église de Landser. N'hésitez pas à rejoindre ce groupe d'adorateurs, même pour quelques instants! Durant ce temps un prêtre est présent à l'église ou au presbytère pour toutes les personnes qui souhaitent se confesser individuellement

Ouêtes impérées

Ce sont des quêtes qui ne sont pas affectées aux ressources des paroisses, mais destinées à des causes spécifiques.

Les 21 et 22 octobre (dimanche des missions) : quête au profit des missions.

Repas paroissiaux

Le Conseil de Fabrique de Landser et l'AREL (Association pour la Restauration de l'Eglise de Landser) vous invitent à leur repas paroissial le dimanche 1er octobre à 12h00 à la salle des fêtes de Landser

Ventes de brioches

En partenariat avec les collectivités locales et les associations du Sundgau, l'APAEI (Association de Parents et Amis d'Enfants Inadaptés) organise une vente de brioches à la sortie des messes :

- à Bruebach, le samedi 16 septembre
- à Landser, le dimanche 17 septembre

Fête patronale

Le dimanche 24 septembre à 10h00 à Steinbrunn-le-Haut, fête patronale Saint Maurice : à cette occasion il y aura la bénédiction des fruits de la terre.



Exposition et concert à Dietwiller

Le Conseil de Fabrique de Dietwiller propose deux manifestations :

- Le dimanche 15 octobre à 17h00 à l'église de Dietwiller, concert de la St Wendelin avec le chœur de la Barcarolle.
- Le dimanche 22 octobre de 8h00 à 19h00 exposition de photos anciennes du village à la salle des fêtes de Dietwiller.

Chapelet du mois d'octobre

Voici les rencontres proposées :

- Bruebach:

jeudi à 18h00, à l'église - Steinbrunn-le-Haut: mercredi à 17h00, à l'église - Schlierbach: jeudi à 16h30, à l'église

Rosaire en équipe

Pour avoir des informations sur les réunions du « Rosaire en Équipe », il suffit de contacter une des responsables :

à Dietwiller. Bernadette GREBER (03 89 81 45 87)

à Schlierbach. Odile KACHLER (03 89 81 46 46)

Past grale TOURISMS Durche de Streeburg

PRTL - Pastorale des Réalités du Tourisme et des Loisirs

Permanence dans les églises

L'église de **Schlierbach** sera ouverte, **tous les dimanches** (dans la mesure du possible), jusqu'à fin octobre, **de 15h00 à 17h00**. Toute personne désirant aider à assurer ces permanences (même pour un court créneau ou à une seule occasion) peut prendre contact avec Micheline BARBIERI (03 89 81 46 15).

Journée du patrimoine

Le dimanche 17 septembre de 14h00 à 18h00 à Steinbrunn-le-Bas, à l'occasion des journées du patrimoine, Monsieur Mathieu Chiandet et le Conseil de Fabrique avec l'appui de la PRTL, proposent une visite guidée.



En route vers la première communion!

Votre enfant est né en 2015 ou avant (il n'est jamais trop tard!), il souhaite venir au caté pour apprendre à mieux connaître Jésus, à demander et recevoir le pardon de Dieu, faire grandir sa foi et recevoir Jésus dans la communion ...

Vous acceptez de l'accompagner dans sa démarche.

Le parcours se fait sur 2 ans :

- La 1ère année : préparation au sacrement de la Réconciliation ou 1er pardon.
- La 2e année : préparation au sacrement de l'Eucharistie ou 1ère communion.

Les enfants des **6 villages** seront regroupés par année selon un planning le mercredi de **13h50** à **16h00** à **Don Bosco Landser**.

Nous organisons une 2^e réunion d'information et d'inscription Le samedi 23 septembre à 10h à l'église de Dietwiller

Après la réunion, un temps de découverte de l'église est organisé : Rencontre avec l'organiste et découverte du fonctionnement de l'orgue de l'église. Rencontre avec une fleuriste et fabrication d'un petit arrangement de fleurs.... Nous finirons la matinée autour du verre de l'amitié

Venez nombreux!

La vie de notre communauté de paroisses

Médaille de reconnaissance

Le dimanche 4 juin, lors de la messe, la médaille de reconnaissance diocésaine a été remise à **Michel Killy** pour ses 50 ans de service de sacristain à l'église de Schlierbach.

Merci Michel pour ton dévouement!

Échos de l'Éveil à la foi

Pour notre dernière rencontre de l'année, nous avons convié les enfants à une célébration « sur mesure » à la chapelle de Don

Bosco. Ils ont participé activement à ce moment et Père Pascal a pu répondre à toutes leurs questions. Après un goûter dans la cour, nous avons souhaité un beau et long chemin à Louise, Clément et Hugo qui rejoindront le groupe des plus grands ces prochains jours!

Si vous désirez inscrire votre enfant à l'éveil à la foi, vous pouvez contacter

Laurence Erhart 0601819435 ou Florence Roche 0673241876 ou envoyer un mail à eveilalafoi.landser@gmail.com

Nous vous accueillerons avec plaisir!





Sortie des jeunes de Filotéo et de la profession de foi

Les jeunes de Filotéo (10-12 ans), les servants d'autel et les jeunes de Profession de Foi se sont retrouvés pour un rallye Carlo Acutis à la découverte des miracles eucharistiques. Nous avons passé une très belle journée entre Tagsdorf et Wittersdorf, ponctuée par des moments riches en spiritualité, en découvertes historiques, en prières, et aussi en énigmes!

Le père Sylvère, curé de Tagsdorf, nous a

chaleureusement accueillis dans son église et nous a permis de clôturer cette belle journée par une célébration.

Les jeunes de 10-12 ans peuvent rejoindre l'équipe Filotéo en contactant Héloïse Jeannest: 06 37 70 91 33

Les jeunes de 13 ans (ou plus) peuvent rejoindre la préparation à la Profession de Foi et à la Confirmation en contactant:

Florence Roche: 06 73 24 18 76 ou Christine Kreim 06 09 25 29 33

La prière du chapelet dans notre communauté de paroisses

Pendant le mois de mai, le mois de Marie, 4 paroisses ont organisé la prière du chapelet dans leur église. Au mois de juin, la prière du chapelet du Sacré Cœur a été assurée à Schlierbach. Le 15 août, en la fête de l'Assomption, les Mystères Glorieux ont été priés devant la chapelle des malgré-nous, à Schlierbach comme nous pouvons le voir sur la photo ci-contre. Saint Jean-Paul II disait : « Le Rosaire est ma prière préférée. »



Barbecue estival à Steinbrunn-le-Haut

Un grand merci à vous tous qui avez participé, de près ou de loin, d'une manière ou d'une autre, à notre premier barbecue estival le dimanche 16 juillet! Nous avons eu une petite frayeur la veille lorsque les orages et les averses se sont succédé...

Finalement, Père Pascal a pu célébrer une très belle messe au Mont Carmel, et nous avons profité de la cour de l'école, comme espéré, pour poursuivre la journée. La Providence était avec nous!

Le conseil de fabrique de Steinbrunn-le-Haut



La Nuit des églises à Schlierbach

Le 27 juin, l'équipe locale de la P.R.T.L. a organisé à Schlierbach la seconde édition de la Nuit des églises sur le thème du centenaire des cloches **Alphonsus** et **Maria Immaculata**

D'abord, à 19h05, le public écoute l'angélus sur le parvis de l'église, puis l'ensemble des trois cloches lancées à la volée. Les commentaires de Xavier Fassion, musicien percussionniste, permettent de mieux découvrir la musicalité des cloches.



Puis, deux projections sont proposées :

- le film présentant l'ascension joyeuse d'une petite équipe vers les cloches pour les filmer en pleine activité.
- le diaporama « Les cloches expliquées pour tous », réalisé par Patrice Grundrich à partir du reportage audio de Xavier Fassion.

Ensuite, Michel Wisselmann, en historien averti, nous livre des explications savantes sur le patrimoine campanaire des six églises de notre communauté de paroisses.

Après la conférence, le duo strasbourgeois formé par Jeanne Barbieri et Xavier Fassion présente le beau conte « La cloche d'argile ».

Photo L'Alsace /P.-B.M.

En fin de soirée, le jeu d'orgue de Pierre Merg partage la vedette avec Betty Guthlin, laquelle interprète l'Ave



Maria de Schubert. Enfin, les voix unies des chorales de Schlierbach-Dietwiller-Landser, dirigées par Élise Limbach, interprètent quatre belles partitions, toutes faisant référence aux cloches et à la Vierge Marie.

Pendant toute la soirée, les enfants participent à un jeu découverte sur les cloches des églises de la communauté de paroisses.

Hommage au Père Jean Hubler

Le mardi 25 juillet nous avons célébré les obsèques du Père Jean Hubler, salésien de Don Bosco, qui a été au service de notre communauté de paroisses pendant plus de 10 ans. Voici quelques éléments de sa biographie présentée par le Père Pascal lors des obsèques : Jean Hubler est né le 8 avril 1934 à Mulhouse et a grandi dans le Sundgau, à Durlinsdorf. En 1947 il entre en 6ème au collège Don Bosco de Landser. Il entre comme novice chez les Salésiens en 1952. Il poursuit ses études à Lyon, obtenant une licence d'Allemand et en théologie. Il est ordonné prêtre dans la basilique



de Fourvière en 1961. Il est alors nommé à Landser où il enseigne l'Allemand pendant 15 ans. Après des problèmes de santé il s'investit d'abord comme aumônier de l'enseignement public puis comme curé de paroisses, à Mulhouse-Drouot (1988-1998) et à Lyon (1998-2004). En 2004 le Père Jean rejoint la communauté de Landser où il travaillera avec l'équipe des Salésiens engagée dans la communauté de paroisses de Landser et environs et rendra de nombreux services. On se rappelle ses célébrations et

ses sermons toujours préparés avec beaucoup de minutie. Il a été pendant longtemps la cheville ouvrière de notre bulletin paroissial et continuera d'alimenter la page « Humour » même après son retrait. Il a également animé le Mouvement Chrétien des Retraités et était très apprécié quand il visitait les malades de la communauté de paroisses.

En septembre 2017 il rejoint l'Ehpad St Damien de Mulhouse où il restera jusqu'à son décès le 20 juillet 2023.

Merci au Père Jean pour toute cette vie consacrée aux jeunes et aux paroisses!



Humour avec le Père Jean

Le Père Jean aimait agrémenter le bulletin par quelques blagues qu'il s'ingéniait à débusquer. Ci-dessous, en sa mémoire, un brin d'humour car comme Jean le disait souvent « L'humour ça fait du bien! »:

Deux pères juifs se rencontrent ...

Deux pères juifs se rencontrent un après-midi à Central Park, sur un banc. Le premier, Moshe, dit au deuxième, David : « Tu sais ce qui m'arrive ? Mon fils chéri Salomon est allé en Israël cet été et est revenu... chrétien! Comment c'est possible, ça ? » David répond : « Tu ne le croiras pas mais il m'est arrivé la même chose... Mon fils est allé en déplacement professionnel en Israël et il est revenu chrétien ... - Mais qu'est-ce qui se passe, qu'est-ce qui se passe ? répond Moshe. Il faut aller voir le rabbin. » Ils vont tous les deux voir le rabbin qui leur dit : « Je vais prier pour demander secours à Dieu. » Le rabbin expose le problème en une fervente prière. Dieu lui répond très vite : « Ne t'en fais pas mon enfant, il m'est arrivé la même chose! »

Remerciements

Cher Monsieur le Curé, Chers Quêteurs, Chers Paroissiens,

Nous vous remercions très vivement d'avoir permis la Quête des tout Petits au sein de votre Communauté de Paroisses. Merci pour l'organisation et la générosité de chacun. Votre Communauté de Paroisses « La Hardt aux Collines » a permis de récolter la somme de 433,59 euros. Toutes les mamans et leurs petits vous remercient chaleureusement.

Aujourd'hui, il est de plus en plus difficile de pouvoir organiser une quête pour ces associations. Aussi, *Mère de Miséricorde* et *Marthe et Marie* vous sont extrêmement reconnaissantes de votre aide. Merci d'avoir soutenu ces mamans en détresse par votre prière et les dons de chacun.

N'hésitez pas à faire connaître autour de vous ces associations, en particulier auprès des jeunes. « Le bouche à oreille » est souvent le meilleur moyen de communication...Merci de les porter aussi spirituellement. Nous en avons besoin. Que le Seigneur vous bénisse.



Avec notre reconnaissance et notre prière, nous vous prions d'agréer, Cher Monsieur le Curé, Chers Quêteurs, Chers Paroissiens, l'expression de nos sentiments respectueux.

Olivier Leroux, Président des AFC du Haut-Rhin

AFC du Haut-Rhin- 50 rue de la Pierre Bleue 68440 Dietwiller

Bilan de la mense Curiale 2022

Solde au 31/12/2021	29 692,11	Dépenses	
Recettes		Désignation	
Désignation		Combustible	7 730,43
Combustible ½ payé par les pères	3 865,00	EDF	618,73
EDF ½ payé par les pères	605,52	Fourniture de bureau	872,46
Pèlerinage et sorties	304,81	Alimentation, cadeaux étrennes	50,00
Quêtes curiales	2 802,99	Entretien et contrat photocopieuse	2 202,63
Dons baptêmes	972,81	Petit matériel	296,78
Dons messes	296,00	Repas rencontre et journée des paroisses	1 097,67
Dons divers	365,08	Divers	719,25
Intentions de messe	2 596,00	Documentations, revues, livres	891,82
Missel Romain	0,00	Catéchèse : 1 ^{er} communion, confirmation	1 505,21
Education/Inscriptions	1 374,24	Abonnement, cotisation, préparation mariage	250,00
Bulletins paroissiaux	4 485,84	Bulletins paroissiaux	4 509,54
Divers	52,82	Frais postaux	0,00
Hosties, cierges, vins,	1 528,59	Téléphone	776,29
Annuaires et calendriers liturgiques	210,00	Frais bancaires	64,66
Mariages et funérailles	15 391,73	Prêtres non titulaires	70,00
Divers	240,00	Cierges, vin de messe, hosties, huile pour bougies	1 040,79
		Annuaires, calendriers liturgiques, almanach	430,50
Intérêts compte épargne	371,33	Mariages, funérailles (organiste, chorale)	3 540,00
Avoir	0,00	Reversement à l'archevêché	3 332,72
		Reversement aux conseils de Fabrique	4 038,00
Total des recettes	35 462,76	Contribution exceptionnelle aux conseils de Fabrique	2 400,00
		Contribution exceptionnelle aux chorales	0,00
		Total des dépenses	36 437,48
		Résultat de l'exercice	- 974,72
		Solde au 31/12/2022	28 717,39



Nos joies et nos peines



Baptêmes

- Le 14 mai à Landser : Julia NAEGEL
- Le 20 mai à Dietwiller : Maxence GABILLOT
- Le 27 mai à Schlierbach : Mathis WILLIG
- Le 27 mai à Steinbrunn-le-Haut : Milan et Tom DURSKI
- Le 28 mai à Landser : Léonie et Camille WISSELMANN
- Le 11 juin à Steinbrunn-le-Bas : Ethan SCHAEFFER
- Le 18 juin à Dietwiller : Anna RUHLMANN
- Le 18 juin à Schlierbach : Alessio BOZZO
- Le 25 juin à Landser : Mathilde KAIBACH et Ava KIRCHHOFER
- Le 29 juillet à Landser : Hugo BAUMLIN
- Le 19 août à Bruebach: Tino MORONI
- Le 20 août à Bruebach : Maeline DEISCHMANN
- Le 27 août à Dietwiller : Mona FURDERER



Première Communion

36 enfants de notre communauté de paroisses ont reçu leur 1ère Communion

- Le 29 mai à Steinbrunn-le-Bas : ARDIZZONE Maxime, BOUDOT Edouard, ERHART Améo, GORIN Lola, MEBOLD Zoé, FURLING Léonie.
- Le 4 juin à Landser : Séréna DIAS, Méline GAUVERT, Mélissa STENGELIN
- Le 11 juin à Schlierbach: FOURNIER Chloé, HERRO-WOEHRLE Lucas, SCHICKLER-BUBENDORFF Mathis, BOHL Loris, CORDONNIER Soren, GRANDPIERRE Louis, JUNG Arthur, MOTZEK Hugo, SERRES Gauthier, MARTIN Charlise.
- Le 18 juin à Steinbrunn-le-Haut : DANELON Mileva, POPULUS Eléna, SCHWALD DALLMANN Camille et Louise, SOEHNLEN Arthur, THOMAS Hugo, SCHELCHER Amalia, AKRIT Liam.
- Le 25 juin à Landser : ADRIAN Jules, APPENZELLER Théa, CARREAU Madison, GRANDIDIER Maëlys et Marilou, GSCHWIND Anna, HOLTZ DIRN Raphaël, HUMMEL Maxence, KAIBACH Chloé, LANG Joya, CRISTA Théo et Nolhan.

Profession de Foi

9 jeunes ont fait profession de leur foi le samedi 27 mai à Steinbrunn-le-Bas : CARDOT Clémence, CONDE Arsène, HAMMAN Jean-Baptiste, JEANNEST Annaëlle, KLEIN Sixtine, MANTOUANI Louis, MARTIN Julia, SCHICKLER-BUBENDORFF Emma, TORTEROTOT Timéo.

Confirmation

6 jeunes de notre communauté de paroisses ont reçu le sacrement de confirmation le 4 juin à Landser par le vicaire épiscopal Marc Schmitt : ALFONSO Marie, BIRKER Théo, DANELON Gioia, ERHART Elena, MAURER Alexis, DIAS VERDE Bruna.

Mariages

- Le 1^{er} juillet à Landser : Justine BAUER-MARCHAL et Cyril MEBOLD
- Le 15 juillet à Landser : Camille ZWEIFFEL et Pierre PINEAU-VAN LAARHOVEN
- Le 22 juillet à Landser : Alexia NIGRO et Jeremy ROTOLO
- Le 29 juillet à Landser : Marina BLAZEVIC et Pierre RESCH
- Le 26 août à Steinbrunn-le-Bas : Charline HARTMANN et Victor HOFFSTETTER

Décès

- Le 15 avril : Marthe HAEFFLINGER de Steinbrunn-le-Bas, âgée de 95 ans
- Le 20 avril : Alice KALT de Bruebach, âgée de 99 ans
- Le 26 avril : Jenö HORVATH de Landser, âgé de 84 ans
- Le 2 mai : Magalie PAVAN de Steinbrunn-le-Bas, âgée de 55 ans
- Le 5 mai : Jean-Claude SCHULTZ de Schlierbach, âgé de 75 ans
- Le 18 mai : Justin MARTIN de Bruebach, âgé de 95 ans
- Le 25 mai : Louise BISCH de Bruebach, âgée de 96 ans
- Le 2 juin : Alphonse HAEFFLINGER de Steinbrunn-le-Haut, âgé de 86 ans
- Le 3 juin : Jean-Claude HELL de Schlierbach, âgé de 78 ans
- Le 24 juin : Martine NICOD originaire de Landser, âgée de 71 ans
- Le 20 juillet : Père Jean HUBLER, salésien de Don Bosco, âgé de 89 ans
- Le 20 juillet : Père Bernard RINGENBACH, salésien de Don Bosco, âgé de 82 ans
- Le 3 août : Fabien GRAEBER de Bruebach, âgé de 68 ans

Arrivée dans la communauté salésienne

La communauté des prêtres a le plaisir d'annoncer l'arrivée parmi eux du Père Jean SCHMUCK qui nous rendra des services sacerdotaux de temps en temps.

Nous lui souhaitons la bienvenue parmi nous!



Intentions de messes septembre – octobre

BRUEBACH	Dimanche 3 septembre à 10h00	Léon GOEPFERT
DIETWILLER	Samedi 2 septembre à 18h30	Raymond BILGER
LANDSER	Samedi 7 octobre à 18h30	Père Albert RAUCH
SCHLIERBACH	Samedi 9 septembre à 18h30	Eric KESSLER
		René KLENCK
		Défunts de la famille ISSELIN
STEINBRUNN-LE-BAS		
STEINBRUNN-LE-HAUT	Dimanche 24 septembre à 10h00	Marthe et Marcel MARTIN
		Jean STRICH et les défunts de la famille
	wife.	

Pour la parution dans le prochain bulletin novembre - décembre Merci de nous faire parvenir les intentions de messes **avant le 30 septembre**





Horaires des messes

22ème dimanche ordinaire	Samedi 2 septembre 18h30 à Dietwiller	
	Dimanche 3 septembre 10h00 à Bruebach	
23ème dimanche ordinaire	Samedi 9 septembre 18h30 à Schlierbach	
	Dimanche 10 septembre 10h00 à Steinbrunn-le-Bas*	
	*Rentrée pastorale, bénédiction des cartables des écoliers	
24 ^{ème} dimanche ordinaire	Samedi 16 septembre 18h30 à Bruebach	
	Dimanche 17 septembre 10h00 à Landser	
25ème dimanche ordinaire	Samedi 23 septembre 18h30 à Dietwiller	
	Dimanche 24 septembre 10h00 à Steinbrunn-le-Haut*	
	*Fête patronale (St Maurice)	
26ème dimanche ordinaire	Samedi 30 septembre 18h30 à Steinbrunn-le-Bas*	
	Dimanche 1er octobre 10h00 à Schlierbach*	
	*Fête patronale (St Léger)	
27ème dimanche ordinaire	Samedi 7 octobre 18h30 à Landser	
	Dimanche 8 octobre 10h00 à Bruebach	
28ème dimanche ordinaire	Samedi 14 octobre 18h30 à Steinbrunn-le-Bas*	
	Dimanche 15 octobre 10h00 à Dietwiller	
	*Messe rythmée	
29ème dimanche ordinaire	Samedi 21 octobre 18h30 à Schlierbach	
	Dimanche 22 octobre 10h00 à Steinbrunn-le-Haut*	
	*Souvenir italien et roumain	
30ème dimanche ordinaire	Samedi 28 octobre 18h30 à Bruebach	
	Dimanche 29 octobre 10h00 à Landser	





Fête de la Toussaint	Mercredi 1er novembre 9h30 à Landser
	Mercredi 1 ^{er} novembre 9h30 à Steinbrunn-le-Bas
	Mercredi 1er novembre 11h00 à Dietwiller
	Mercredi 1 ^{er} novembre 11h00 à Steinbrunn-le-Haut

Commémoration des défunts	Jeudi 2 novembre 20h00 à Schlierbach
---------------------------	--------------------------------------

31 ^{ème} dimanche ordinaire	Samedi 4 novembre 18h30 à Dietwiller
	Dimanche 5 novembre 10h00 à Bruebach

32 ^{ème} dimanche ordinaire	Samedi 11 novembre 18h30 à Steinbrunn-le-Bas*
	Dimanche 12 novembre 10h00 à Schlierbach

^{*}Messe rythmée

Permanences au presbytère de Landser

Téléphone: 03 89 81 30 60



Septembre-Octobre

Mardi	16h30 à 19h00
Jeudi	17h00 à 17h45
Samedi	10h00 à 1130

Messes en semaine (sauf en cas d'enterrement)

Mardi 9h00 à Schlierbach Jeudi 9h00 à Dietwiller Vendredi 9h00 à Landser



Prière pour la rentrée



Merci, Seigneur,

pour les semaines d'été,

pour les découvertes et les rencontres,

pour la beauté contemplée,

pour le silence et l'amitié,

pour l'amour renouvelé et le repos!

Merci pour ce trésor : je le garde dans mon corps et dans mon cœur·

Maintenant,

c'est la rentrée dans le temps ordinaire.

Mais je ne retournerai pas

à mes pratiques du passé,

je ne rentrerai pas

dans mes habitudes.

Je vais entrer en lutte,

Je vais entrer en amour,

je vais entrer en douceur,

je vais entrer en clarté,

je vais entrer en courage,

je vais entrer en Evangile encore une fois!

C'est ma rentrée :

Viens avec moi, Seigneur!

Charles Singer Revue "Prier", sept,. 2009, p. 16

